

・生徒の皆さん、「おはようございます」

・いよいよ今日から令和5年度がスタートします。学校が再開し友人とも久しぶりに会い学ぶ喜びを感じ取ることになるでしょう。夢の実現に向けて、志をしっかりと固め、気持ちも新たに、登校してきたことと思います。

・年度の始めにあたって私から2つの話をします。

1つめは、予測困難な時代を生き抜く力を身につけてほしいということです。2045年にはいわゆるシンギュラリティの時代を迎えます。今から23年後、丁度皆さんが38歳から40歳くらいの頃です。シンギュラリティとは簡単に言うと人工知能AIが自身の知能をこえるAIを作る時代だそうです。人間が作ったAIが進化し続けついに自分の能力を超えるAIを作る時代です。その時人間の存在価値はどうなるのか。はたして人間はどのように生きていけるのか。このことが皆さんが40歳頃に起きます。40歳と言えば社会の中心に位置する年齢だと考えます。職場でも家庭でも。だからこそ今高校で課題を解決する力を身につけてほしい。予測困難な時代を切り開いていく力を高校で身につけてほしいと願っています。

2つめは、次のような学校を推進していきたいということです。それは「安全・安心な学校、主体的に学ぶ学校、魅力ある学校」です。本来学校は安全で安心な場所です。皆さんに何か危険なことが起きてはいけません。校長として安全で安心な場所であることを約束します。次に自らの目標を持って主体的に学習してください。自分が学びたいことを究めてください。その環境が本校では整っています。先生方に自分の学びを支援してもらって意欲的に取り組んでください。最後に魅力です。魅力というのは人によって捉え方が異なります。本校が魅力的だと思う人もいれば魅力がないと思う人もいるでしょう。しかし皆さんはあと1年または2年本校で高校生活を送ります。であれば少しでも魅力ある学校に変えていきませんか。学校に来るのが楽しい、学んでわかって嬉しい、友人といろいろな話をして楽しい、学校行事が楽しいと感じるなど様々な魅力を創っていきましょう。

以上「安全・安心な学校、主体的に学ぶ学校、魅力ある学校」にしていきます。

・今年度も、皆さんや先生方とともに、また、保護者や地域の方々とも協力して、益々よい学校になるよう努力していきたいと考えています。

・終わりになりますが、皆さんが、今年度も健康で、事故に遭うことなく笑顔で学校生活を送ることを祈念し、始業式の校長からの話とします。